

Medicina de Familia. SEMERGEN



https://www.elsevier.es/semergen

242/2118 - DOLOR ABDOMINAL PRODUCIDO POR CANNABIS. INTERVENCIÓN INFORMATIVA DESDE EL SERVICIO DE URGENCIAS A LOS CONSUMIDORES

J. Suárez Hernández^a, A. Coll Ruiz^b y A. Kikeeva^b

^aMédico Residente de Medicina Legal. Hospital Vega Baja de Orihuela. Alicante. ^bMédico de Familia. Hospital Vega Baja de Orihuela. Alicante.

Resumen

Introducción: La población en general y los jóvenes en particular tienen una idea arraigada de que el cannabis no perjudica a la salud y que es incluso recomendable su consumo con fines terapéuticos. Sin embargo esta descrito el síndrome amotivacional como un efecto pernicioso del consumo de esta droga socialmente aceptada. Igualmente presenta otros síntomas como dolor abdominal, náuseas, vómitos.

Objetivos: Nuestro objetivo principal es conocer qué porcentaje de la población joven de entre 18 a 40 años que acude al servicio de Urgencias de nuestro hospital consume Cannabis. Conocer qué porcentaje de los pacientes de entre 18 a 40 años que consultan por dolor abdominal, son consumidores de cannabis u otros tóxicos. Conocer los motivos por los que consume el tóxico.

Diseño: Se realiza un estudio transversal aleatorio simple del motivo de consulta por dolor abdominal al servicio de Urgencias del Hospital de la población de edad comprendida entre los 18 a los 40 años entre los meses de abril, mayo, junio del 2017.

Emplazamiento: Se realiza en las áreas de triage y nivel uno del servicio de urgencias del Hospital durante los meses de abril, mayo, junio del 2017.

Material y métodos: Se realiza un muestreo aleatorio simple de todas los pacientes de entre 18 a 40 años de edad que consultan en el servicio de urgencias de nuestro hospital. En la anamnesis se indagará a cerca del consumo de tóxicos (cannabis, alcohol, tabaco, cocaína, etc.) se reflejara los síntomas que presenta el paciente. Posteriormente se realizará una analítica y determinación de tóxicos en orina a aquellos que reconozcan el consumo de tóxicos. Finalmente de forma voluntaria e informada se rellenara un cuestionario autoadministrado para conocer las motivaciones, mitos por los cuales consume dicho tóxico.

Aplicabilidad: El ámbito de aplicación es el Servicio de Urgencias de Hospital.

Aspectos ético-legales: Se realiza con consentimiento informado. Se autoadministra una encuesta con la finalidad de conocer las motivaciones, mitos, conceptos que tiene la población consumidora de tóxicos sobre los efectos en la salud de los mismos.

